
 

 

CONSIGLIO COMUNALE 
VERBALE SEDUTA STRAORDINARIA   

DEL 18 MAGGIO 2022 
 
 
Presenti 
 
 

1 Andali Marianna    

2 Boffa Di Pietro Prisca  

3 Cattelan Sacha assente 

4 Derada Tania  

5 Gaberell Tania  

6 Guarnieri Marzia  

7 Guggiari Georgia assente 

8 Luttrop Andrea  

9 Mäusli Theo  

10 Massaro Valentina  

11 Memeo Giulia assente 

12 Merlini Enrico  

13 Merlini Tommaso  

14 Milesi Franco     

15 Milesi Giorgia  

16 Morotti Chiara  

17 Nava Roger  

18 Pucci Davide  

19 Ricigliano Daniel  

20 Rossi Nadia  

21 Santoro Francesco  

22 Scarpitta Bonù Erika   

23 Seitz Monika  

24 Spada Adriano assente 

25 Verda Emanuele  

 
Sono presenti 21 consiglieri comunali su 25. 
 
Per il Municipio sono presenti:  
 

1 Morotti Thierry  

2 Bernasconi Andrea  

3 Baroni Sergio assente 

4 Cavagna Patrizia  

5 Negri Pierluigi   

6 Rusca Gianfranco  

7 Seitz Giancarlo  
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Ordine del giorno: 

1. Approvazione del verbale della seduta straordinaria del Consiglio comunale del 25 aprile 
2022 

2. MM 976/2022 accompagnante la richiesta di un credito di fr. 195'000 per la manutenzione 
straordinaria della passerella pedonale di accesso al centro scolastico. 

3. Mozioni e interpellanze 
 
L’ordine del giorno è approvato come proposto. 
 
 
Trattanda no 1  
Approvazione del verbale della seduta straordinaria del Consiglio comunale del 25 aprile 
2022 
 
Non vi sono osservazioni. 
 
Il Consiglio comunale risolve: 
 
Il verbale della seduta del 25 aprile 2022 è approvato con 21 voti favorevoli, 0 contrari, 0 astenuti.  
 
 
Trattanda no 2  
MM 976/2022 accompagnante la richiesta di un credito di fr. 195'000 per la manutenzione 
straordinaria della passerella pedonale di accesso al centro scolastico 
 
Ricigliano Daniel, presidente: 
Invita le commissioni a dare lettura dei rapporti aggiornati. 
 
Viene data lettura dei rapporti delle commissioni dell’edilizia e della gestione. 
 
Morotti Thierry, sindaco: 
Precisa che il municipio, come ha ribadito in precedenti occasioni, comprende la necessità di 
concedere più tempo alle commissioni per l’esame dei messaggi, oltre ai 30 giorni fissati dalla 
legge. Anzi di principio non intende assegnare alcun termine. Tenuto conto che le sedute del 
consiglio comunale sono programmate ogni 2 mesi i messaggi possono essere messi all’ordine 
del giorno dopo che le commissioni hanno presentato i loro rapporti. Come avvenuto per la 
proposta di variante di PR per la telefonia mobile, il municipio può prevedere sedute informative 
per le commissioni al fine di presentare i messaggi municipali e rispondere alle richieste di 
informazione dei commissari. I capidicastero sono inoltre sempre a disposizione delle 
commissioni per ulteriori incontri e chiarimenti.  
Il messaggio concernente il credito per la passerella ha avuto un iter particolare sia per la 
difficoltà da parte del municipio nel definire l’intervento più appropriato di risanamento, sia perché 
legato agli interventi intesi a migliorare la sicurezza del percorso casa-scuola. Dopo aver avuto 
conferma della necessità di mantenere il passaggio in sicurezza tramite la passerella, il municipio 
ha ritenuto opportuno non procrastinare di un ulteriore anno i lavori di manutenzione e fare in 
modo di poter intervenire già durante l’estate. E’ stato quindi licenziato il messaggio, che per il 
municipio era il frutto di una valutazione ponderata protrattasi su più anni. Per questo motivo 
sono state inserite tutte le opzioni di intervento valutate dal municipio. Riconosciamo che 
l’esposizione del messaggio è risultata invece poco chiara e ha generato confusione. Non era 
questa però l’intenzione del municipio e per questo ci scusiamo. A nostro avviso non si tratta 
comunque di mettere in discussione le modalità di stesura dei messaggi. Il municipio valuta di 
volta in volta la documentazione da allegare per una migliore comprensione della proposta 
municipale e comunque in ogni momento le commissioni possono chiedere supplementi di 
informazione e altri documenti. Alcuni accorgimenti possono inoltre migliorare il lavoro delle 
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commissioni: Al momento del licenziamento di un messaggio, il municipio di sua iniziativa o in 
accordo con il presidente della commissione incaricata, può prevedere una seduta di 
presentazione, come pure la presenza del capodicastero in ogni momento dell’esame 
commissionale al fine di fornire le spiegazioni che necessitano.  La richiesta di informazioni o 
documenti supplementari va presentata dal presidente della commissione al municipio, che ne dà 
seguito. Non è compito della commissione chiedere documenti a progettisti esterni o consulenti. 
È compito e dovere del municipio fornire tutte le informazioni alle commissioni per una migliore 
comprensione della proposta municipale. In mancanza delle informazioni richieste la 
commissione non è tenuta ad allestire il rapporto ma è opportuno che attenda di disporre di tutte 
le spiegazioni. La commissione della gestione chiede che in futuro si possa disporre di almeno 
due o tre offerte di confronto. Precisiamo che le richieste di credito, inserite in un messaggio, 
sono di principio definite sulla base dei preventivi allestiti dagli specialisti incaricati (ingegneri, 
architetti, consulenti specializzati). Solo nel messaggio della passerella, per i motivi già esposti, 
l’importo del credito è stato fissato sulla base delle offerte degli artigiani. Una volta concesso il 
credito, spetta al municipio deliberare i lavori con le procedure di concorso o di incarico diretto nel 
rispetto della legge sulle commesse pubbliche, salvaguardando i criteri di economicità, 
attendibilità e competenza. .La commissione dell’edilizia chiede di poter disporre di alcuni 
documenti relativi alla sicurezza del percorso casa scuola. Una richiesta analoga è stata 
presentata dalla consigliera Erika Scarpitta Bonù a titolo personale. Come già comunicato nella 
seduta precedente il municipio sta completando un rapporto che comprende tutti i pareri richiesti 
e le misure già attuate o che si intendono attuare e che verrà messo a disposizione delle 
commissioni. Un gruppo interdisciplinare di lavoro era già stato costituito al momento 
dell’allestimento del primo piano di mobilità scolastica. Il municipio condivide la proposta di 
riattivazione di un nuovo gruppo di lavoro interdisciplinare per accompagnare il lavoro 
dell’esecutivo sia per la sicurezza degli allievi che in generale per tutto il comprensorio comunale. 
Il municipio è aperto a questa proposta ma è dell’avviso che sia il consiglio comunale a decidere 
di costituire questo gruppo di lavoro. 
 
Scarpitta Bonu Erika: 
Visto il parere del municipio si attiverà per presentare una proposta al consiglio comunale. 
 
Non vi sono altri interventi. 
 
Il Consiglio comunale risolve: 
 
1) È concesso un credito di Fr. 195’000.- per la manutenzione straordinaria della passerella del 

centro scolastico  con 21 favorevoli, 0  contrari,  0 astenuti. 
2) Il credito decade se non utilizzato entro 5 anni dalla sua approvazione. Approvato con 21  

favorevoli, 0 contrari, 0 astenuti. 
3) Il credito è iscritto al conto investimenti. Approvato con 21 favorevoli, 0 contrari, 0 astenuti. 
 

 
 
Trattanda no 13: 
Mozioni e interpellanze 
 
 

Interpellanza richiedente il coinvolgimento della commissione dell’edilizia negli studi 
pianificatori 
 
L’interpellanza verbale del consigliere Verda stata presentata nella seduta precedente e riportata 
nel verbale. 
 
Morotti Thierry, sindaco: 
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Il municipio concorda sul fatto che la commissione dell’edilizia possa essere coinvolta o 
perlomeno informata e aggiornata sui dossier più importanti che l’esecutivo sta portando avanti. 
Si riferisce ad esempio all’ampliamento della scuola dell’infanzia per il quale il municipio intende 
informare a scadenze regolari la commissione e il consiglio comunale sull’andamento della 
progettazione e in seguito dei lavori e sul rispetto del preventivo. Per altre opere pubbliche, vedi il 
risanamento del centro scolastico, le realizzazioni di nuovi tratti stradali e gli interventi sulla 
moderazione del traffico, la commissione verrà coinvolta al momento che disporremo dei progetti 
di massima e relativi preventivi e potrà esprimere le sue valutazioni anche prima dell’allestimento 
dei relativi messaggi. Per quanto riguarda gli studi pianificatori il municipio è favorevole al 
coinvolgimento della commissione anche nelle fasi intermedie di studio, prima dell’allestimento 
del documento finale da sottoporre al consiglio comunale, in modo che osservazioni e pareri 
possano essere presi in considerazione, valutati e se del caso integrati nella proposta. Riteniamo 
opportuno tuttavia che la commissione venga consultata quando il progetto pianificatorio abbia 
raggiunto una sua consistenza, in modo che ci si possa esprimere su proposte già in parte 
delineate e che possano essere affinate e condivise nel confronto con la commissione. Alle 
richieste puntuali di coinvolgimento rispondiamo come segue: 
 
1. Variante Monda Bolette 
La commissione edilizia aveva già chiesto al municipio se fosse stata coinvolta nell’allestimento 
delle osservazioni ai ricorsi presentati. Il municipio ha risposto con la comunicazione del 21 
dicembre 2021 alla commissione. Sentito il parere della Sezione enti locali è stato ribadito che la 
competenza di stesura e invio delle osservazioni ai ricorsi in materia pianificatoria spetta al 
municipio. Il municipio ha quindi inviato le osservazioni al Consiglio di Stato entro i termini fissati, 
a sostegno della proposta pianificatoria allestita dal municipio e approvata dalla maggioranza del 
consiglio comunale. 
 
2. Piano settoriale infrastrutture aeroporto (PSIA) 
Su sollecito anche del nostro municipio la Città di Lugano ha riattivato nel mese di agosto 2021 il 
gruppo di coordinamento dei comuni, annunciando la ripresa della proceduta di revisione dello 
PSIA. La procedura, iniziata a fine 2018, era stata interrotta nella primavera 2020 a seguito della 
messa in liquidazione di LASA. L’obiettivo della Città di Lugano è di concludere il consolidamento 
a livello comunale e cantonale se possibile entro la fine del corrente anno. La Città di Lugano ha 
trasmesso in data 26 aprile 2022 ai municipi di Agno, Bioggio e Muzzano una bozza di Piano di 
indirizzo per l’aeroporto. Gli esecutivi sono stati invitati a presentare le proprie osservazioni 
preliminari. Precisiamo che non si tratta della proposta del nuovo Piano settoriale PSIA, come ha 
erroneamente riportato anche il Corriere del Ticino con un articolo apparso in data odierna. Lo 
PSIA, come detto precedentemente, deve rispettare la procedura di adozione prevista delle 
norme in materia. La Città di Lugano si è già dichiarata disposta ad allargare la presentazione e 
la discussione del Piano di indirizzo anche alle commissioni e al consiglio comunale dopo la 
consultazione preliminare riservata agli esecutivi comunali. 
  
3. Piano di azione comunale (PAC) 
I pianificatori della Planidea SA, come da incarico del municipio, hanno allestito la proposta del 
Piano di azione comunale (PAC). Il municipio ha deciso di presentare preliminarmente il progetto 
alla commissione edilizia in una seduta ad hoc alla presenza dei pianificatori e di invitare la 
commissione stessa a presentare le proprie osservazioni al documento. Il municipio, sulla base 
anche del preavviso della Commissione, richiederà gli adeguamenti che si riterranno necessari. Il 
documento verrà in seguito approvato formalmente dal municipio e presentato al plenum del 
consiglio comunale. Si ricorda che il PAC non deve essere approvato dal consiglio comunale ma 
rimane un documento di riferimento e di indirizzo pianificatorio. Nelle prossime settimane 
intendiamo presentare la proposta di PAC alla commissione edilizia, in data da concordare. 
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4. Pianificazione Zona lago 
Lo studio di fattibilità pianificatoria per il comparto riva lago si è protratto oltre le previsioni per la 
necessità di confrontarsi con gli uffici cantonali preposti al fine di disporre di tutte le informazioni 
circa i vincoli esistenti e i margini di intervento. Come già riferito al consiglio comunale si è anche 
potuto aprire un canale di contatti regolari con i progettisti della circonvallazione. Si prevede 
quindi di poter disporre a breve di tutti gli elementi per completare lo studio di fattibilità che verrà 
sottoposto alla commissione edilizia e dal quale dovranno scaturire gli orientamenti per lo studio 
di dettaglio del PRP del comparto. Lo studio del PRP dovrà essere a sua volta oggetto di un 
messaggio municipale con un nuovo coinvolgimento della commissione edilizia.  
 
Verda Emanuele. 
Non è completamente d’accordo con la risposta del municipio. Adesso il municipio dice che 
porterà il PAC in commissione e darà la possibilità di presentare delle osservazioni. Fa però 
presente che questo PAC è stato utilizzato per sdoganare la variante di PR Monda Bolette. 
Ricorda che ha chiesto a più riprese di esaminare prima il PAC e poi di inserirvi la variante 
Monda Bolette, ma gli è sempre stato risposto che non era necessario. Ora si vuole essere 
trasparenti e allestire insieme il PAC, quando l’esercizio è già stato svolto. Non gli sembra un 
agire coerente da parte del municipio. La consultazione è uno strumento che permette di trovare 
il consenso sulla proposta di messaggio prima che sia completamente definito. Adesso si parla 
che il municipio vuole informare il consiglio comunale sull’ ampliamento della scuola dell’infanzia. 
Non è questo che si chiede al municipio. La commissione non è composta da tecnici che 
possono dare consigli sulla parte operativa. La commissione può dare invece indicazioni 
strategiche sull’ubicazione o su sinergie pianificatorie. Ci sono temi molto importante per il 
Comune come la circonvallazione, la zona lago e il liceo sui quali la commissione dovrebbe 
esprimersi. Ricorda che il regolamento comunale indica che la commissione edilizia si pronuncia 
sulle proposte in materia pianificatoria.  È opportuno che questo avvenga prima dell’allestimento 
dei messaggi al consiglio comunale.   
 
Morotti Thierry, sindaco: 
Non ritiene che le visioni siano così diverse. Il masterplan allestito dal municipio non è stato 
discusso con il consiglio comunale ma era conosciuto. Il PAC è stato allestito ora in bozza ed è il 
momento per discuterlo anche con la commissione edilizia. E’ dell’avviso che non si sia in ritardo. 
 
Verda Emanuele: 
Rimane dell’avviso che il PAC avrebbe dovuto essere discusso prima della presentazione della 
variante di PR. 
 
 
Informazioni docente assente 
 
Ricigliano Daniel, presidente: 
Come genitore di una allieva di scuola elementare ha ricevuto la comunicazione della direzione 
dove si indicava che una docente era malata. Visto che erano già girate voci in merito si 
aspettava maggiori rassicurazioni da parte della direzione. 
 
Cavagna Patrizia, capo dicastero educazione: 
Ritiene che la direzione abbia correttamente informato i genitori che la docente è assente per 
malattia. Il direttore è comunque a disposizione per eventuali chiarimenti. 
 
Morotti Thierry, sindaco: 
E’ dell’avviso che per il momento la comunicazione di assenza della titolare e di incarico a una 
supplente sia sufficiente per rassicurare i genitori. 
 
Ricigliano Daniel, presidente: 
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Sulla malattia i genitori sono stati informati ma forse si attendevano maggiori informazioni 
sull’evoluzione futura. 
 
Cavagna Patrizia, capodicastero educazione: 
Risponde che al momento il municipio non può dare ulteriori informazioni. 
 
 
Lavori stand di tiro aria compressa 
 
Derada Tania: 
Chiede informazioni sui lavori effettuati al piccolo stand di tiro di via Laghetti dove è stato posato 
un secondo strato di lamiera sul tetto. I lavori sono stati fatti senza avviso all’albo comunale e ai 
confinanti. 
 
Bernasconi Andrea, capodicastero opere pubbliche: 
Risponde che è stata fatta una manutenzione straordinaria del tetto che era in stato di 
deperimento. Non essendo prevista una modifica strutturale ma solo una nuova copertura i lavori 
sono esenti da ubicazione. 
 
 
Riapertura sentiero Cassina 
 
Derada Tania: 
Apprezza che diversi sentieri sono stati sistemati e oggetto di regolare manutenzione, come il 
percorso vita. Chiede tuttavia come mai non venga riaperto il sentiero che dal Vicolo al motto si 
congiunge con il sentiero che scende al lago. Il sentiero è bloccato dal cancello posato da un 
proprietario confinante. Il sentiero è stato da sempre usato a scopo pubblico, in particolare dai 
contadini, ed è stato barrato con l’arrivo del nuovo proprietario. Chiede se c’è la possibilità di una 
riapertura in breve tempo e se non sia opportuno riattivare anche il gruppo di lavoro per i sentieri 
che aveva lavorato bene in passato su questi temi. 
 
Morotti Thierry, sindaco: 
Risponde che il municipio darà spiegazioni in merito nella prossima seduta. 
 
 
Mostra Gianni Realini 
 
Mäusli Theo: 
Coglie l’occasione per evidenziare l’ottimo lavoro della commissione culturale comunale. 
Attualmente è allestita la mostra delle opere straordinarie del nostro artista Gianni Realini. Invita 
caldamente i colleghi a visitare la mostra.  
 
Cavagna Patrizia: 
Ringrazia il consigliere Mäusli per l’intervento e preannuncia l’intenzione di organizzare una visita 
guidata alla mostra per i consiglieri comunali.  
 
Massaro Valentina: 
E’ al corrente che un cittadino ha chiesto di poter organizzare un mercatino settimanale o 
mensile. Chiede se il municipio ha già deciso in merito. 
 
Cavagna Patrizia: 
Risponde che è stata presentata una richiesta attualmente all’esame del municipio.  
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Incontri PECO ABM 
 
Derada Tania: 
Esprime i complimenti al gruppo PECO che ha organizzato la serata sulla sostenibilità rivolta ai 
giovani. I ragazzi presenti hanno apprezzato l’incontro. 
 
Scarpitta Bonù Erika: 
Quale membro del gruppo PECO si aspettava una maggiore affluenza. Si pensa per il prossimo 
anno di organizzare l’incontro in collaborazione con le scuole. E’ stato un incontro molto bello e 
interattivo. L’incontro svolto in precedenza sui rifiuti e rivolto agli adulti ha avuto una buona 
affluenza con 80 presenti e ha provocato molte domande rivolte ai relatori. Il gruppo PECO sta 
ora pensando a una serata in settembre sulla mobilità. 
 
Morotti Thierry, sindaco: 
Ritiene che l’incontro con i giovani vada riproposto. Era una prima esperienza che comunque i 
giovani presenti hanno apprezzato. 
 
 
APPROVAZIONE PROTOCOLLO 
 
ll segretario Piattini legge il protocollo delle risoluzioni. 
 
Il Consiglio comunale risolve: 
 
Il protocollo è approvato con 21 favorevoli, 0 contrari, 0 astenuti. 
 
 

 
PER IL CONSIGLIO COMUNALE 

Il Presidente 
 

Daniel Ricigliano 

Il Segretario 
 

Flavio Piattini 
 

Gli scrutatori: 
 

Marianna Andali                                                     Tania Gaberell 
 
 
 

 


